

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 14 de Agosto de 1883.

Año XI. Núm. 3.157.

## Correo de hoy.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Bien Público.

Madrid 10 de agosto.

Señor Director de *El Bien Público*.

El Consejo de ministros presidido por el Rey se ha limitado á enterar minuciosamente al monarca de cuanto tiene conocimiento el Gobierno respecto á la felizmente abortada rebelion militar. Como son públicos los detalles por haberlos publicado la prensa no me entretengo en repetirlos máxime cuando lo único que pudiera hacer, que es ampliarlos, no me es lícito sin esponer á ese periódico á un percance.

Concretándome á las noticias de origen oficial consignaré que está siendo objeto de muchos elogios la conducta del general Salamanca por su celo actividad y acierto en el desempeño de su cargo; No me atrevo á ser mas explícito, ni á indicar los motivos de porqué están tan satisfechos de él S. M. el Rey y el Gobierno responsable.

He de apuntar tambien aqui que el general Martinez Campoc ha recibido del soberano la mas alta prueba de confianza. Tampoco quiero ser expansivo respecto de este punto.

Cada uno de los ministros ha emitido sus impresiones y sus últimas noticias relacionadas con la cuestion de orden público.

Segun los partes oficiales leídos en Consejo no hay ya ni un solo soldado en armas que no esté sometido á los deberes que impone la ordenanza. Unicamente hay, que se sepa; una partida de 14 hombres en Tarragona y otra un poco mayor en Barcelona; en las demás provincias reina el orden.

Los rumores sobre la situacion de Lérida son en extremo exageradissimos.

Son desmentidos oficialmente los rumores de que los insurrectos han vuelto á apoderarse de Seo de Urgel. Hay despachos de Francia diciendo que han penetrado en ella los oficiales y sargentos que mandaban á los rebeldes.

Si acaso le dicen á V. que S. M. el Rey ha visitado los cuarteles de esta córte desmientalo terminantemente. Están amenazados de un contratiempo los periódicos que así lo han asegurado.

No se ha hablado de política en el Consejo. Es natural que así suceda mientras no se levante la suspension de las garantías constitucionales que sea dicho de paso no tardarán el levantarse, por sentirse inclinado á ello el presidente del Consejo y los Sres. Gamazo y Romero Giron. Crean estos ministros de abolengo liberal que el significativo desden con que el país ha acogido el movimiento sedicioso de unos cuantos regimientos prueban que el pueblo desea la paz y no quiere entrar en el terreno de locas y peligrosas aventuras y que por lo mismo entiendo que basta la ordenanza militar para contener los ímpetus guerreros de algunos ambiciosos ó mal aconsejados que pretenden convertir en elemento de desorden lo que debe ser garantía de orden en todos los países regularmente regidos.

El gobierno, pues, está dispuesto á dar libertades siempre que no se convierta en licencia la libertad.

La noticia del dia es la ida á palacio del ex-ministro de Ultramar, durante el reina-

do de D. Amadeo Sr. D. Eduardo Gaset y Artime, quien como propietario del *Imparcial* y hombre público ha ido á ofrecerse al Rey en estos momentos que algunos consideran criticos.

El paso dado por el Sr. Gaset tiene importancia no puede negarse.

Dícese que efecto de él dejará la direccion del periódico el Sr. Mellado, uno de los mejores sino el mejor de los periodistas de España pero yo lo dudo y desde luego me atrevo á asegurar que dicho ilustradísimo periodista dará un paso mas en direccion al campo monárquico.

Cuanto se habla sobre la proximidad de la apertura de Cortes es una suposicion gratuita. Nada tan léjos del ánimo del Gobierno como el buscar votos de confianza que resultarían estériles y ridiculos sino se contaba con la de la corona.

Es prematuro cuanto se diga sobre lo que puede ocurrir en política.

Así que desaparezca la suspension de garantías emitiré mi opinion y haré mis cargos.

Han sido dados de baja los oficiales que han tomado parte en la insurreccion.

No se ha confirmado aun que haya dimitido el general Quesada.

Al dirigirse los reyes á la salve de la basílica de Atocha han sido vitoreados.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Palma 13 Agosto de 1883.

La epidemia política, pues otro nombre no merece la insurreccion militar de Badajoz, Logroño y Seo de Urgel, ha preocupado tanto á los palmesanos que les ha hecho olvidar lo que desde Egipto amenaza á los europeos, y con fundamento es desde hace dias el *bi* de todas las naciones. A escepcion de los pocos que pueden haber simpatizado con el movimiento sin tener en cuenta que sus conveniencias políticas habian de traer á la nacion una serie de gravosas consecuencias, todos han anatematizado un movimiento que no tiene razon de ser y que nos presenta á los ojos de los países civilizados como una nacion ingobernable; tantas son las ambiciones de algunos de sus hijos que han tomado la política como un *modus vivendi* para mediar y encostillarse en los puestos elevados, desde donde despues suelen mirar con el desden que se merecen á los tontos que arrimaron el hombro para que ellos se encumbraran.

El pueblo conoce ya á los *artistas* de la política y no hace caso de sus predicaciones y propaganda. Por eso estos buscan en otro campo el triunfo de sus aspiraciones; comprenden que una vez en el poder poco ó nada les ha de costar satisfacer la ambicion de los que les ayuden; y á trueque de aumentar considerablemente los presupuestos, no prometen uno, sino dos grados á los militares que quieran secundar sus descabelladas empresas. Poco les importa socavar la disciplina del ejército que debe permanecer indiferente á la lucha de las ideas; para ellos el fin justifica los medios; y el pueblo productor sale siempre perjudicado, porque cuando no sufra las inmediatas consecuencias de la sacudida, á la larga ó la corta paga los vidrios rotos sin haber alcanzado ni un grado mas de bienestar, pues de los políticos tiene la seguridad que *tan malo es Enero como Febrero*.

Probado queda que no es la idea la que lucha en estos casos, sino la ambicion; y

gracias si no va acompañada de otras miras de venganza, reprobadas siempre. Por eso el verdadero pueblo, el que paga y trabaja, el que tiene camisa que guardar y solo quiere paz y trabajo, no tan solo no hace caso de esos movimientos, sino que los detesta y los maldice. Por eso la insurreccion de ahora ha sido puramente militar ó cuando más secundada por algun aventurero de esos que como nada les cuesta barato dan el botin de la victoria ó alguna vez la alcanza, despues de aprovecharse de él.

Aunque los isleños estemos agenos á esas luchas vergonzantes no por eso dejamos de sentir sus efectos y por lo mismo el derecho tenemos de producir nuestras quejas. Que entre nosotros los hay que simpatizan con el movimiento no cabe estrañar, porque es todos sabido; pero lo que nos ha causado verdadera sorpresa es que los hombres que se dicen constitucionales de Sagasta hayan necesitado una y otra escitacion para hacer constar su protesta lo cual no consideramos muy político, por mas que tenga tal vez por fundamento el interés de no disgustar á los anti-monárquicos, con quienes, apesar de todo, aun viven en agradable luna de miel. Para estos hombres indudablemente se escribió aquello de «les aconsejan sus enemigos».

Mas dejémonos de hablar de insurreccion ya que parece que ha abortado ó no ha tenido importancia alguna y mientras hacemos votos porque no se repita el espectáculo por el buen nombre de España y de su ejército, pasemos á otro asunto.

Trátase aqui de la fusion de algunas sociedades de crédito. Es la misma idea que ya fracasó para fundirse con el *Crédito Balear*, solo que ahora parece se trata de *El Cambio Mallorquin* no se sobre qué bases, pues estas tiene que proponerlas una comision de accionistas al efecto designada. Que la fusion fuera conveniente lo reconocen todos los que ven sus intereses comprometidos en negocios de deductibles resultados, y por lo mismo posible es que se lleve á cabo en término mas ó menos breve, pues en ella han de venir á parar.

La novedad de la semana anterior ha sido la bendicion de un nuevo oratorio de estilo gótico y muy capaz que se ha levantado de nueva planta en el Asilo de Hermanitas de los Pobres, que poseen la casa que antiguamente fué de don Salas y despues ocupó el marqués de la Romana. La inagotable caridad del bondadoso don Salvador Coll despues de haber contribuido con sus limosnas á la adquisicion y modificación del edificio, ha levantado este templo que es la admiracion de los palmesanos, gastándose en él mas de 10 mil duros, con mas tres mil que han costado otras obras accesorias indispensables para el emplazamiento de aquel. Muy merecidas tiene el Sr. Coll las bendiciones y aplausos que se le tributan.

Dícese que la cosecha vitícola se presenta abundante y rica; y esto y la demanda de sus caldos hace que se mantenga y aumente el afan de plantar viñas aun en detrimento del arbolado. Aumento es este que merece mayor atencion que la que le prestan los que solo ven el presente olvidando el pasado y sin fijarse en el porvenir; y temo mucho que lo que hoy se ve todo color de rosa se convierta en oscuro y con manchas el dia en que desapareciendo la filoxera de las grandes comarcas que tiene invadidas, renazca la vid y todo vuelva á su ser y estado de antes. Entonces, como

que nuestros viticultores nada hacen para mejorar sus caldos, no tendrán el valor que hoy les dá la necesidad, y volveremos á aquellos tiempos en que su valor era escaso, echando de menos los productos del arbolado que ahora se destruye para dedicar el terreno al cultivo de la vid. Es decir que dejamos lo cierto de siempre por lo dudoso, pues no porque hoy las circunstancias desgraciadas de otras comarcas favorezcan la nuestra hemos de creer que esto haya de ser el estado normal de la viticultura.

El calor ha dejado sentirse estos dias en todo su poderío y la gente busca la defensa en los baños y en el campo; eso los que pueden, porque son muchos lo que se contentan con el fresco de la noche y no todos con un sorbete de casa de *Bartola* ó un granizado de casa de *Soler*. Esta emigracion veraniega que ya se inició cuando se propalaron los rumores del cólera ha llegado á su apogeo estos dias, á la que ha contribuido poderosamente la época de la recoleccion y de las fiestas campestres.

No debo terminar esta carta sin consignar que estos dias aunque no se ha hablado de otra cosa que de la insurreccion nada se ha alterado aquí, y cada cual ha continuado en sus ordinarias tareas, confiando muy fundadamente en las dignísimas autoridades civil y militar que no por estar en un país esencialmente pacífico han dejado de ser previsoras; aunque sin necesidad de tomar ninguna de las medidas estremas para que estaban autorizadas.

*El Corresponsal.*

## Gacetilla.

En la sesion ordinaria celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se aprobó el acta de la anteriores.

Quedó enterada la Corporacion de haber sido aprobado el reparto de la contribucion territorial.

Se acordó pasar á la Comision de Policía Urbana una instancia de don Miguel Orfila Cardona para que se le conceda la alineacion para reedificar la casa núm. 90 de la calle del Arrabal y otra de D. Gabriel Orfila Carreras para reedificar la casa núm. 92 de dicha calle.

Se dió cuenta de una instancia de D. José Vidal y Vidal, de San Luis, denunciando que el arrendatario de consumos ha practicado aforos en el extraradio y pide se le corrija. Se acordó pase á informe de la Comision.

Se dió cuenta de una instancia de D. Ignacio Hernandez, arrendatario de consumos, en la que se queja de que el Alcalde ha dispuesto se den guías de tránsito á los que introducen géneros para el extraradio, y pide se revoque dicha orden y que se aseguren los derechos á favor del arrendatario. Quedó aprobada la disposicion del señor Alcalde con arreglo al artículo 5.º de la Instruccion.

El Sr. Vidal manifestó que habiendo tomado el arrendatario aforos en el extraradio desde 13 de Julio último y no habiendo expedido ninguna guia hasta ahora, ha causado indudablemente perjuicios á aquellos habitantes.



Dado cuenta de un oficio del señor Gobernador sobre el presupuesto ordinario de este año, el Sr. Sturla dijo que con arreglo á la Ley municipal debe considerarse que rige desde el 15 de Junio y que no se han cometido extralimitaciones legales y se acordó por unanimidad que el Ayuntamiento considera necesarios todos los créditos para los servicios presupuestados, pero que se obliga á cubrir el déficit que resulta por medio de economías ya en los capítulos que indica ó en otros; y que al formar el adicional se tendrá presente el aumento de la nueva escuela que se indica en dicha comunicacion.

Se dió cuenta de una comunicacion del arrendatario de consumos, trasladando otra del comisionado de apremios por la que se dispone el embargo de las utilidades que ha de entregar aquel al Ayuntamiento.—Que ya tiene suficiente suma embargada el Comisionado para cubrir el déficit y no hay caso de entregar nuevos créditos.

Dada cuenta de los informes de la Comision de la Junta repartidora del déficit de consumos de 1882-83 devolviendo las instancias presentadas contra el reparto, se acordó desestimarlas todas excepto la del Sr. Fernandez Joel á la cual se accederá siempre que lo justifique, ser uno menos de familia de los que en el reparto aparecen dándose de baja el importe de la consignacion para partidas fallidas.

La instancia presentada por don Juan Pons Mercadal y otros, pidiendo se incluyan en el reparto de 1882 á 1883 los vecinos del extraradio, ha sido desestimada despues de discutida, habiendo hecho uso de la palabra los señores Tuduri, Vidal y Sturla.

Que se proceda á la cobranza de la prestacion personal de caminos vecinales del año económico de 1882-83.

Se dió cuenta de la siguiente proposicion presentada por el concejal Sr. Tuduri:

«Los que suscriben proponen al Ilustre Ayuntamiento se sirva acordar felicitar al Gobierno y á S. M. por la pronta y completa terminacion de la insurreccion iniciada en Badajoz y protestar de la conducta de un partido que no obstante la completa libertad que se disfruta en España para la propaganda pacífica de todas las ideas no ha vacilado en ensangrentar el suelo de la Nacion y hacer renacer la funesta época de los pronunciamientos militares.—Mahon catorce de Agosto de mil ochocientos ochenta y tres.—Nicolás Tuduri.—José Sintés Saura.—Juan Gimier.»

Acto seguido, en vista de la anterior proposicion que fué desechada por la mayoría, se redactó en el acto otra felicitando á S. M. el Rey por haberse vencido el levantamiento de Badajoz, sin recriminar el partido que la ha causado; cuya proposicion no insertamos literalmente por no habernosla querido facilitar la Secretaria del Ayuntamiento.

Sometida á votacion nominal la 1.ª y 2.ª votaron por la 1.ª los Sres. Tuduri y Gimier y por la 2.ª los Sres. Sarrago, Pons (Miguel), Ferrer, Sturla, Mercadal, Carreras, Vidal, Pons (Francisco), Ponseti y Vinent.

Se acordó subastar el suministro de habones, cebada y paja para las caballerías de los Establecimientos de

Beneficencia aumentando el precio de la paja.

Tambien se acordó que Simon Bonnet justifique si ha sido vecino de Mahon en los últimos años para acordar la inscripcion de su hijo, en el próximo alistamiento.

Se concedió una próroga á la licencia del concejal D. Pedro Ferrer y quince dias de licencia al macero don Sebastian Olives, con la condicion de poner sustituto.

Se acordó revocar el acuerdo sobre cesion á D. Benito Orfila y Comellas de un trozo de terreno en el *Cos nou* para edificar la fábrica de alfareria al vapor y reintegrar á D. José Carreras antes de Vigo el terreno mencionado para que á su vez pueda entenderse con el referido Orfila en la cuestion del alquiler de dicho terreno.

Se dió cuenta de una comunicacion del ejecutor de apremios, participando tener orden de embargar todos los arbitrios del Ayuntamiento y solicitando se le remita lista de los arrendatarios. Se acordó pase á la Comision de Hacienda, para que informe. Se levantó la sesion.

**Mañana se inaugurará la Galería** de figuras de cera de tamaño natural, representando episodios históricos y personajes célebres, que se ha establecido en la calle de San Nicolás.

Ocho son los grupos representados, de algunos de los cuales dimos una breve reseña á nuestros lectores.

La entrada será á dos reales vellon. Tiempo hacia que no habíamos tenido el gusto de visitar tales exposiciones en esta ciudad, y por este motivo creemos que serán muchas las personas que concurrirán al espresado sitio, habiendo algunas que aguardan impacientes á que se inaugure la espresada galería.

**En virtud de auto dictado por el Juzgado de instruccion de este Partido** en las diligencias sumarias que se instruyen en virtud de denuncia por abusos deshonestos, ha ingresado esta mañana cierto sugeto en la cárcel pública de este partido.

**El vapor «Nuevo-Mahonés»** llegado hoy procedente de Argel y Palma, ha sido portador del primero de dichos puntos de diez y siete cabezas ganado vacuno y una caballar.

**Hemos sabido que se han administrado en Palma de Mallorca los últimos Sacramentos á D. José Arango de Mesa**, comandante retirado del Ejército que por espacio de muchos años habia residido en esta ciudad. Deseamos al señor Arango el restablecimiento más completo, al par de la resignacion necesaria para sobrellevar su dolencia.

**El calor va desarrollándose de cada dia más como si tuviera empeño en mostrarnos toda la energia de que es capaz.**

Con este motivo aconseja el acreditado y popular semanario *La Higiene*, mucha moderacion en el uso de las bebidas heladas, y sobre todo en el de las frutas muy acuosas, como sandías, melones, ciruelas, etc. que predisponen á la diarrea.

Medidas higiénicas son estas suma-

mente sencillas y que están al alcance de todo el mundo.

**La Biblioteca Pública de esta ciudad** acaba de adquirir, entre otras, las siguientes obras:

Traité de Chimie générale, comprenant les principales applications de la Chimie aux sciences biologiques et aux arts industriels, par Schiit Zengerberger. Tom. I. II. et III.—1880-83—Avec gravures et planches. (En publicacion).

Applications modernes de l'Électricité par Langlebert.—Décembre 1882.—Avec gravures.

Catalogue raisonné des plantes vasculaires des iles Baléares par Paul Marès et Guillaume Viginéix.—1880—Avec planches.

Les monuments mégalithiques de tous pays; leur age et leur destination, avec une carte et 230 gravures, par Fergusson —1878.

Les illusions musicales par Johannes Weber.—1883.

**Mañana por la noche la música del regimiento** infantería de Mindanao tocará en el paseo de la Esplanada, dejándolo de verificar la noche del juéves.

**En el sorteo nacional** celebrado el dia 6 del corriente, ha obtenido un premio de 800 pesetas el número 1.803 despachado en la Administracion de Loterías de esta ciudad número 6.

**Mañana se cierra el despacho** de billetes del sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 16 del actual. Precio del billete 30 pesetas dividido en décimos á 3 pesetas.

**En la estacion telegráfica de Barcelona** se halla detenido un telegrama dirigido á Manuela Archena, sin señas, expedido en esta ciudad.

**Mañana, la parroquia de Santa María** celebrará la fiesta dedicada á su Titular, la Virgen Maria en su gloriosa Assuncion, debiendo tener lugar la procesion que recorrerá las calles de costumbre, asistiendo la banda de música y escuadra de gastadores del Regimiento de Mindanao.

**Ha sido nombrado ordenanza** de la estacion telegráfica de Alayor que debe abrirse mañana al público. D. Jaime Timoner.

**Varios individuos de los que se compone la Junta repartidora del déficit de consumos del presente año económico** han presentado la renuncia de su cargo al administrador de propiedades é impuestos de la provincia, fundándose en que no se consideran competentes para esta clase de trabajos.

**En el Gobierno de provincia y simultáneamente en la Delegacion de esta ciudad el dia diez del próximo Setiembre** se celebrará la subasta para el servicio de fonda del Lazareto de este puerto. El pliego de condiciones se halla inserto en el «Boletín Oficial».

**La Compañía general de Tabacos de Filipinas** ha obtenido en la Es-

posicion de Amsterdam el diploma de honor por los tabacos elaborados que ha presentado. Es la distincion mas elevada que se ha concedido en aquel certámen, siendo tanto mas notable el triunfo obtenido por dicha Compañía, en cuanto apenas contó con tiempo para prepararse, ya que tomó posesion de las fábricas en 1.º de enero de este año y la Esposicion de Amsterdam se abrió el 1.º de mayo.

**Está ya preconizado Obispo de Barcelona**, el que lo es de Cádiz, señor Catalá.

**Los pasajeros llegados esta mañana en el vapor «Nuevo Mahonés»** son los siguientes:

DE ARGEL  
D. José Portella; Juana Pons, Sebastian Fuster y señora, Juana Anglada, Francisco Anglada, Emilio Alberty, Francisco Pons, María Torres, María Hernandez, esposa y un hijo, Pedro Mercadal y una hija, Rafael Gornés, Martin Gornés, Juan Pons, Josefa Garcia, Gabriel Pons y esposa, Juana Meliá, Issbel Piris, Jaime Florit, é Isabel Pons.—Total 24.

DE PALMA  
Dos Gefes, una Hermana de la Caridad Juan Castañer, Guillermo Bernat, Francisco Miró, María Anglada, María Bernat, Cristóbal Acosta, Ana Pol, Antonio Adrover, Miguel Juan, y Juan Grau.—Total 13.

**Delegacion especial del Gobierno en Mahon**

El Exmo. señor Gobernador de la provincia en telegrama de esta mañana, me dice lo siguiente:

«El Ministro de la Gobernacion en telegrama de ayer noche, me dice lo que sigue: «S. M. el Rey acaba de pasar una revista á toda la guarnicion de Madrid y sus cantones regresando á Palacio ya muy entrada la noche y habiendo sido muy victoriado por las tropas y por una inmensa muchedumbre que á pesar del calor acudió á presenciar esta fiesta militar, en la que ha reinado el orden más perfecto.»

Lo que me complace en hacer público para satisfaccion de los habitantes de esta Isla.

Mahon 14 Agosto de 1883.—Ricardo Andres de Assereto.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 13.—8 n.

La revista militar que se ha celebrado en Madrid ha estado concurridísima, presenciándola S. M. la Reina.

Forman parte del Cuartel real los generales Concha y Cheste.

Mañana recibirá S. M. el Rey á los señores Senadores y Diputados.

Madrid 13.—11 n.

El Rey ha sido vitoreado calorosamente durante la revista de las tropas.

El Rey visitará Valencia, Barcelona, Vitoria, Burgos, Valladolid, Coruña y Alemania.

El Sr. Albareda ha almorzado con el Rey y ha hecho declaraciones en sentido de que se forme un nuevo partido en el cual quepan desde Alonso Martinez hasta Martos.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros que presidirá el Rey.

Madrid 14.—3'15 m.

El Consejo de Ministros se ha ocupado en cuestiones de orden público y en el viaje del Rey; habiendo tratado tambien sobre obras públicas, facultad del derecho de minas, organizacion de jueces municipales, sobre estadística penal, re-



gistro de penados, y arreglo parroquial segun Concordato. En dicho Consejo se ha negado el indulto de la pena de muerte al presidiario Casalta de Valencia, habiéndose concedido á una parricida de Zamora.

Los señores Pradilla y Casado han obtenido los primeros premios en la exposicion de Munich.

Madrid 14.—2 t.

El Jurado de la Exposicion de Amsterdam ha declarado que España es la primera nacion colonial en cuanto á ciencias que se ha presentado allí.

S. M. el Rey ha presidido el Consejo de Ministros habiéndose ocupado en las consecuencias del movimiento fracasado. Se ha dado lectura á los telegramas de las autoridades sobre el estado satisfactorio de las Provincias.

Se verificarán elecciones en Cadiz á pesar de la suspension de garantías.

Se consultará á los Gobernadores sobre la conveniencia de restablecer las garantías constitucionales.

### Sucesos del día

#### El señor Ruiz Zorrilla

El corresponsal de un periódico de la mañana, dice desde París lo siguiente acerca de la actitud del Sr. Ruiz Zorrilla.

«Los amigos de Ruiz Zorrilla afirman que éste no ha abusado de la hospitalidad francesa, pues que habiendo advertido á principios de Junio que la embajada española sospechaba la existencia de la conspiracion, acerca de la cual informaba al Gobierno, Zorrilla concentró todos los trabajos en territorio español.»

Los periódicos republicanos franceses, entre otros la «Liberté», declaran que el establecimiento de la República en España seria un grave peligro para la República francesa.

En general la prensa, con excepción de dos ó tres periódicos conocidamente Zorristas, lamenta los sucesos. El «Temps» cree que se precipitó el pronunciamiento, organizado para estallar durante la ausencia del rey, y que la tentativa ha fracasado por completo.

### Insurreccion en Cataluña

#### Lo de Sans

Los periódicos de Cataluña llegados ayer publican curiosos pormenores acerca del levantamiento de Sans y Hostafanch.

Hé aquí los mas interesantes:

«No se acostó el martes por la noche—dice «La Publicidad» de Barcelona—nadie de cuantos acostumban retirarse á las altas horas de la noche, sin haber tenido materia para reflexionar sobre el espectáculo que la Rambla ofrecia. Su ser la concurrencia mayor que la acostumbrada, fácil fué notar, que por ella discurrían no pocas personas á quienes rara vez se vé bajo aquellos hermosos plátanos. Pocos, sin embargo, fueron los que dieron á esta coincidencia, el valor necesario para creer que á la madrugada pudiese haber novedad alguna.

Y no ciertamente por falta de augurios y de noticias que estos corrian en gran cantidad.

Por eso, todos convenian, en que estaban en su lugar las disposiciones que se decian tomadas por la autoridad civil y militar, y que consistían en redoblar aquella acostumbrada vigilancia, y ésta en tener las tropas sobre las armas y tal cual reten en los cuarteles.

Segun voz pública, habiéndose reunido no sabemos quiénes, ya pasada la media noche, no sabemos dónde, hubo uno, que contra el dictamen de la mayoría de los reunidos, dijo: «Pues si no quereis vosotros lo haré yo solo.»

De este modo, antes de romper el día, y despues de llamar un pequeño grupo en diferentes casos, pronunciando al preguntársele ¿quién? la frase «por otra parte», que parece era la consigna; llegaron antes de salir el sol á reunirse, en no sabemos qué calle de Sans, unos cuarenta; de estos los más con armas, algunos con escopetas y otros con fusiles berdan.

Divididos en grupos de seis ú ocho, presentáronse en varias fábricas de aquellos

alrededores pidiendo á los obreros que á ellas acudían que no entraran en las. En otras, á donde llegaron comenzo ya los trabajos, hicieron la misma petición, siendo en todas obedecidos sin largas discusiones.

Así suspendieron sus trabajos todas las fábricas de Sans y algunas mas, aunque pocas de los alrededores.

En tanto, algunos de los armados, segun escribió ayer tarde la «Vanguardia», «se posesionaron del campanario de Sans, y tocaron breves momentos á somaten; mientras otros se constituyeron en las que fueron casas consistoriales de aquel hoy distrito décimo, nombrando una como junta revolucionaria situándose los restantes en la Riera de Magoria.»

Contra lo que podía esperarse, los fieltos fueron respetados y aun tambien los municipales.

Las autoridades no impidieron tampoco la circulacion de los tramvias, ni la del ferro-carril.

A las diez y cuarto los amotinados dejaron el término del distrito de Sans, siguiendo el camino de la «Font dels ausells» en direccion á la montaña de San Pedro Mártir.

Una vez declarado que el motin se resolvió en la formacion de una partida, salieron en su persecucion fuerzas de infantería y caballería á que los amotinados no podrán hacer frente.

Por cierto que una de estas columnas, que volvió á la ciudad despues de las nueve, trajo seis presos, dos con armas. Ignoramos si son ó no de los que formaban la partida. Por cierto que se decia que esta estaba comiendo en Vallvidrera, cuando fueron advertidos sus individuos que la tropa se acercaba; dejaron la comida y huyeron. Llegó la columna y pidiendo obligando al ventero que les sirviera de guía, siguieron su persecucion.

Podrá ésta, si se quiere, engrosar mas ó menos, y sostenerse algunos días saltando riscos y atravesando peñas, pero su disolucion es indudable.

Los jefes de este motin no han sido ninguno de los que son primeras figuras en algun partido.

«La Renaixensa», escribe los nombres de Josepet de Sans y el Xich de Reus, oficial éste del batallon de Targarona.

Quizá quiera decir Reus, solo.

Nadie, nadie los conoce, ni como militares de alta ó pequeña graduacion, ni como individuos de comités, ni como escritores, ni como políticos de talla.

De alguno se dice, que disfrutaba de la confianza, si no del gobierno civil, de alguno de los que del gobierno civil dependen, desempeñando cargos de consideracion.

Y basta respecto á estos particulares, que dia llegará en que conozcamos á fondo el propósito que guiaba á los amotinados de Sans.

—El primer periódico de Madrid que dió cuenta del pronunciamiento de la Seo de Urgel, fué «El Corr.», y sus noticias fueron confirmadas por despachos oficiales, que dicen:

«La guarnicion de la Seo de Urgel, compuesta de 244 hombres del primer batallon de Vizcaya y de 16 soldados y clases de artillería, se sublevó ayer juéves, á las cuatro de la mañana, á las órdenes del teniente coronel de reserva Sr. Foncuberta, habiendo permanecido la Guardia civil en su cuartel sin que los sublevados se atrevieran á molestarla.

El brigadier gobernador militar y la Audiencia fueron espulsados de la poblacion.

Numerosas fuerzas de las tres armas del ejército marchan desde la tarde de ayer sobre la Seo de Urgel.

El mando de la plaza de la Seo de Urgel estaba confiado al brigadier Sr. Letona, quien está al frente de la fuerza que no quiso sublevarse la cual, segun informes fidedignos de un colega, se batia con los sublevados de castillo á castillo.»

No encontramos otras noticias de esta insurreccion en la prensa de Madrid del juéves.

En la de Barcelona, del mismo dia, encontramos las siguientes noticias:

Continúan siendo pasto de la curiosidad pública las noticias mas alarmantes, que cada cual acoje, aumenta, disminuye y comenta á la medida de sus deseos. Así es que circularon ayer, entre otras noticias, las de que se habian sublevado las guarniciones de la Seo de Urgel al mando del general Letona, Figueras, Lérida, Valencia, etc., y que el batallon de cazado-

res que estaba de guarnicion en Vich habia recibido órdenes de dirigirse á Ripoll para esperar el resto de las fuerzas que habian de salir de Barcelona, y que al llegar á dicha poblacion se habia sublevado. Todas estas noticias han resultado falsas, excepto la primera, segun se nos ha referido en los centros oficiales mas caracterizados.

La guarnicion de la Seo de Urgel, compuesta de un batallon de infantería y de unos cien carabineros, se sublevó ayer proclamando la república. Inmediatamente se adoptaron las disposiciones convenientes para combatir este movimiento. Desde Valencia el general Salamanca ofreció al capitán general de Cataluña cinco batallones de infantería para lo que fuese menester, y de ellos se aceptaron tres batallones que en la noche última debieron llegar á Tarragona con dos escuadrones y dos baterías montadas al mando del brigadier Monleon, cuyas fuerzas, sin perder momento, habrán recibido orden de seguir el viaje á Barcelona, Ripoll y la Seo de Urgel.

Tambien anoche debieron llegar á Lérida procedentes de Zaragoza cinco batallones, dos escuadrones y una ó dos baterías al mando del brigadier Moño, cuyas fuerzas deberán salir esta mañana para la Seo, á donde llegará en tres jornadas.

Por último, desde Vich salió un batallon de cazadores que fué á Ripoll y luego á Ribas, donde habrá pernoctado hoy; de Figueras tambien salió alguna otra fuerza, y de Barcelona salieron tres trenes con tropas, uno á las cinco menos cuarto con infantería é ingenieros, otro á las seis menos cuarto con caballería, y el último á las seis y media con artillería; todos con direccion á Ripoll, al mando del brigadier Rodriguez Blanco.

El mando superior de todas estas fuerzas está confiado al general Cuera.

En los círculos oficiales espérase que todas estas fuerzas estaran á la vista de la Seo en la noche del sábado ó en la mañana del domingo, á escepcion de las que procedentes de Aragon irán por Lérida, que es probable tarden un dia mas.

—Esta tarde se declarará el estado de sitio en Cataluña.

De una carta escrita en aquella capital el mismo juéves, tomamos estas noticias:

«Anoche á la hora de salir el correo supe que en la calle Mayor de Gracia habia un grupo de hombres armados que estaban distribuyendo fusiles á los paisanos que lo solicitaban. Fué á verlo y me encontré que se habian apagado los faroles del gas del alumbrado.

Mas tarde se dirigia á dicha villa alguna fuerza, ocupando la casa del Ayuntamiento, marchando el resto á las montañas inmediatas, pues se sabia que de San Andrés de Palomar habian salido en direccion á las montañas que nos rodean unos 40 hombres, que iban á reunirse con otro grupo de 30 que habia aparecido en la montaña de San Pedro Mártir, cerca de Pedralves, que podian muy bien ser los de Sans, reunidos anoche en Gracia. Al medio dia ha salido una pequeña columna de tropa en su persecucion.

Ayer corrió la noticia de que habia algun movimiento en Villanueva y Geltrú, por haberse dirigido hácia la estacion del ferro-carril de dicha villa tres compañías de ingenieros; mas luego se supo que no iban á dicha poblacion, sino que habian subido al castillo de Montjuich una compañía del primer regimiento de artillería de á pié.

En la capitania general se ha recibido un telegrama de la Seo de Urgel, en el cual se dice que ha estallado una colision entre las fuerzas acantonadas en el castillo y las de la ciudadela, por haberse negado parte de las fuerzas á secundar el movimiento. Algun periódico ha dicho que la desavenencia provenia del grito de rebelion que debia darse.

Los sublevados de la Seo de Urgel suman 207 hombres del regimiento de Vizcaya, 100 carabineros y 20 hombres del primer regimiento de artillería á pié.

Esta capital continúa en su estado ordinario; sin embargo, se nota alguna mayor animacion en la Rambla. A primeras horas de la tarde se ha fijado un bando del gobernador de la provincia participando que, en vista de las partidas levantadas en armas en los pueblos del llano de esta capital, de acuerdo con la autoridad militar y local, resignaba el mando de la provincia en manos del Excmo. señor Capitán general de este ejército y principado.

A las tres ha salido de Atarazanas el piquete de ordenanza con gastadores, música y cornetas, proclamando el estado de guerra.

Como en la actualidad los cuerpos de infantería de línea carecen de tambores, en vez de los redobles que para semejantes casos dispone la ordenanza militar, se han dado toques de cornetas en los sitios de costumbre, y en seguida se ha fijado en las esquinas el bando del general Riquelme declarando en estado de guerra todas las provincias de este distrito militar, dando dos horas de término para disolverse á las partidas levantadas en armas, prohibiendo la formación de grupos y sujetando á la accion del consejo de guerra que se ha formado á cuantos alteren el orden público.

### Historia del movimiento de Badajoz

«El Imparcial» ha enviado á Portugal á su inteligente redactor D. Joaquín Oliver, para darle noticia de los insurrectos que se han refugiado en aquel reino, y publica estas dos interesantes comunicaciones telegráficas:

«Valencia de Alcántara 8.

Un testigo presencial de confianza me suministra aquí pormenores referentes á la entrada de los insurrectos en territorio portugués.

Los sublevados salieron de Badajoz armados y equipados para marcha.

Cuando llegaron á los márgenes del río Gaya, limite fronterizo, acamparon, procediendo á la division de los fondos sacados de Badajoz.

Los soldados recibieron 200 rs. por plaza. Ignoro todavía que cantidad se distribuyó entre los jefes, oficiales y sargentos.

Al hacerse el reparto, presentáronse á la vista unos ochenta guardia civiles procedentes de Badajoz. Los sublevados hicieron fuego, desplegándose en guerrillas tres compañías; entonces surgieron dudas entre ellos entre atacar ó no á la Guardia civil, acordando al fin retirarse y no continuar una escaramuza inútil.

Mientras tanto recibieron noticia de que la insurreccion no habia hallado eco en ninguna otra provincia de España, y supieron que el general Blanco habia salido de Madrid en su persecucion con seis trenes de tropas dirigiéndose á Badajoz.

Estas noticias aumentaron el desaliento de los insurrectos, que se decidieron á atravesar la frontera.

Cuando llegaron á la línea divisoria, dirigiéronse para entregar el armamento y equipo á los carabineros portugueses, á lo que contestaron que tres kilómetros mas allá encontrarían tropas encargadas de recoger el armamento á las fuerzas sublevadas en Badajoz.

Dichas tropas recibieron las armas, bagajes y equipo.

Pocas horas despues de verificado el desarme, los portugueses entregaron á la Guardia civil los efectos recogidos.

Los insurrectos llegaron á Elvas custodiados por fuerzas portuguesas, que trataron con suma consideracion á nuestros compatriotas.

Las puertas de la plaza fueron cerradas menos una para las necesidades del vecindario. Sargentos y soldados se alojan en el cuartel; jefes y oficiales, en las fondas y casas de varios amigos residentes en aquella localidad.

Los portugueses exceptuaron de la entrega del equipo á las cornetas.

En Elvas procedieron los insurrectos á nuevo reparto del resto de la cantidad que llevaban, correspondiendo 11 rs. á cada soldado, y en relacion á esto, los sargentos, oficiales y jefes percibieron dividen-



dos tambien insignificantes.

En Elvas tenian dispuesta comida, y se disponian á pernoctar en aquella poblacion.

A las cinco y media de la tarde los cornetas de Covadonga y de Santiago tocaban llamada; reunidos los insurrectos, recibieron la orden de marcha é inmediatamente salieron de la ciudad encaminándose á la estacion del ferro-carril, donde les aguardaba un tren espreso.

A las siete de la tarde partieron en direccion de Sacavem, plaza á 10 kilómetros de Lisboa. Los jefes ocupaban departamentos de primera; los oficiales, sargentos, cabos y soldados, de segunda y de tercera, respectivamente.

Durante el tránsito no permitieron los portugueses á los soldados que se apeasen de los coches, al detenerse el tren en las estaciones; á los jefes y oficiales sí.

Llegarán esta mañana á Sacavem, Dícese que serán distribuidos en aquella y en otras dos plazas fuertes, y hay quien supone que todos serán conducidos á la isla de Madera.

Me faltan pormenores fidedignos respecto á lo ocurrido en Badajoz, pero se asegura que la fecha en que habia de efectuarse el movimiento era un misterio, aun para los iniciados en principio en el proyecto de rebelion; que esta se llevó á efecto obedeciendo los comprometidos á órdenes recibidas por algunos emisarios procedentes de Madrid y llegados á Badajoz en el tren-correo del sábado último.

Añádese que en la orden se fijaba hasta la ahora en que habia de efectuarse el movimiento, y que los conjurados se valieron de dos serenos de Badajoz para que llamasen á los jefes y oficiales á los cuarteles; los que una vez allí, se negaban en tomar parte en la sublevacion, quedaban detenidos con centinelas de vista. Frente al cuartel de la Guardia civil colocaron, segun mis informes, dos piezas de artillería para intimar la rendicion á la fuerza en el acuartelada.

Confírmase que los habitantes de la capital extremeña fueron ajenos al movimiento; que en los insurrectos no se notaba gran entusiasmo; que los vivos á la república fueron escasos y mas escasos aun los dedicados á Ruiz Zorrilla.

Redujéronse los actos de los revoltosos á destrozar un retrato del rey y cuanto tenia relacion con las manifestaciones monárquicas.

Pocos paisanos se adhirieron al movimiento y menos aun acompañaron á los emigrados á Portugal.

Dicen algunos que la mayoría de los soldados de Covadonga y de Santiago son hijos de las provincias de Badajoz y de Cáceres.

Esto motiva la general afliccion en ambas provincias, por el acto de insubordinacion realizado, y por las consecuencias para ellos funestas.

Durante su permanencia en Badajoz, los sublevados remitieron buen número de cartas por la via de Portugal, dirigidas á Ruiz Zorrilla: así se me ha dicho: una de ellas ha sido secuestrada y detenido el conductor por los carabineros portugueses en la estacion de Torre das Vargens.

Por ser el servicio limitada en esta estacion, no puedo comunicar mas noticias: lo haré mañana desde Sacavem.»

«Lisboa 9.

He llegado esta mañana. El número de emigrados existentes en Sacavem es de 417, entre ellos 19 sargentos y 37 músicos. Dos oficiales españoles han quedado encargados de ellos para que guarden la debida disciplina.

El resto de oficiales y gefes hasta el número de 29, están alojados aquí. Todos visten el uniforme militar español.

Al llegar ayer fueron conducidos al gobierno civil, donde almorzaron, y despues, acompañados de cuatro oficiales portugueses, se presentaron á la autoridad militar.

El teniente coronel don Serafin Vega se muestra muy contento, los demás preocupados.

Los nombres de los llegados con Vega son: Marin y Cordovilla, gefes de la reserva de infantería; los capitanes Roncero, Zavala, Tirado y Mayoral; los tenientes Silva, Sanchez, Martin, Maraver, Muñoz y Rubio, los alféreces Camacho, Llanos, Zabalza y Rodriguez; de la reserva de caballería el capitán Pinto, los tenientes Prado, Alarcon, Zapata, Ferreras, Jimenez, Durán, Muñoz, Cámara, Alonso y el

alférez Galleno.

Quedan todavia en Elvas unos cuatrocientos individuos de tropa con sesenta oficiales. Todos saldrán esta tarde de Elvas y llegarán aquí (Lisboa) á las seis de la mañana.

El transporte de guerra «Africa» espera al convoy atracado junto al muelle del ferro-carril. Los emigrados pasarán del wagon directamente al buque sin entrar en Lisboa, y serán conducidos á la fortaleza de Peniche, distante 50 kilómetros de Lisboa.

La mayor parte de los oficiales desean emigrar á Inglaterra.

Mis primeras impresiones me permiten afirmar cuatro cosas con bastante fundamento: Que el pronunciamiento de Badajoz no era una conspiracion aislada; que el movimiento tiene un carácter esencialmente militar; que parece prepararle se ha hecho abstraccion completa y estudianta del elemento popular, y, por último, que habiendo decidido empeño en hacer el movimiento con el mayor orden posible.

Las grandes precauciones que aquí se toman con las personas procedentes de España, prueban que el Gobierno portugués considera los emigrados como huéspedes molestos.

Cuando llegué á la estacion, me hicieron ir al gobierno civil acompañado de un jefe de policía; pero luego, viendo que no era de los insurrectos y que se convencieron de la mision que llevaba, me dejaron retirarme tranquilo, colmándome de atenciones.»

«Provincias.»

Lisboa 10.

Esta mañana á las seis he presenciado la llegada de los emigrados que quedaron en Elvas.

Aguardábanlos tres jefes de Estado Mayor del ejército portugués, el comisario general de policía y muchos agentes. Se habia prohibido con todo rigor la entrada del público en la estacion.

Así que salió la tropa de los coches en que venia, formó en el anden, dividida por cuerpos, en dos filas. Los oficiales hicieron otro tanto, y acto seguido se procedió á pasar lista: con gran silencio y mayor orden.

Casi todos los soldados y clases de tropa vestian el uniforme completo. Unos cuantos llevaban alguna que otra prenda de paisano.

Lastimaba el verlos; más el oírlos. Son todos jóvenes; casi mozaletes, de la quinta última. El personal de la compañía de artillería, brillantísimo.

Los oficiales que han venido con estas fuerzas son el teniente coronel Gutierrez de los Rios, cuatro comandantes, 19 capitanes, uno de ellos de carabineros, 21 tenientes, 17 alféreces y dos médicos.

La tropa se componia de 200 soldados y un músico.

Cien cazadores del ejército portugués los han escoltado durante el viaje.

Acabada la lista, embarcáronse los refugiados en el vapor transporte «Africa», que estaba atracado junto á la estacion.

La mayor parte de los oficiales vestian de paisano.

Todos han sido tratados por las autoridades portuguesas con mucha consideracion, pero como prisioneros de guerra.

Una vez que la tropa quedó á bordo del «Africa», la oficialidad pasó al transporte de guerra «India». El primero de estos buques salió inmediatamente para el fuerte de Peniche. El «India», despues de recibir á bordo, á las doce del dia, los oficiales españoles que ya estaban en Lisboa, quedó fondeado en el tajo aguardando órdenes del gobierno. Todos los jefes y oficiales insurrectos están ya dentro de dicho transporte. Mañana partirán para las islas Azores.

Noticias adquiridas por mí entre los emigrados, y comprobadas por diferentes conductos, me permiten ratificar mis anteriores telegramas, salvo detalles insignificantes.

He llegado á persuadirme de que los cabos y soldados no tenian noticia alguna de la insurreccion. Obedecieron ignorando el objeto de las órdenes, y fueron victimas, por decirlo así, de un concepto exagerado ó falso de la disciplina militar.

Si esta consideracion diese lugar algun dia á un acto de clemencia, la medida sería recibida con aplauso como justa y humanitaria.

He procurado averiguar la verdad respecto al carácter, fin y bandera del movimiento de Badajoz. En fuerza de interro-

gar á unos y otros, puedo tambien dar sobre este punto informes exactos.

Insisto en que la insurreccion fué puramente militar, y que no lo fué solamente por la ausencia de elementos populares que le prestasen apoyo.

La sedicion tomó por bandera la república, pero sin adjetivo alguno, porque muchos oficiales se opusieron resueltamente á que se añadiese «federal». De entre las fuerzas sublevadas no salió ningun viva al Sr. Ruiz Zorrilla.

Teñian noticia los rebeldes de la existencia de valores considerables en el Banco, pero ni siquiera pasó por su espíritu la idea de tocar á ellos.

La incautacion de los fondos de Tesorería, se llevó á cabo en la misma mañana de la retirada, levantando acta notarial.

La Caja del regimiento de caballería contaba con un millon de reales en efectivo. De esta suma se distribuyeron los oficiales cuatro pagas: dos al pasar la frontera, y dos ayer mismo en Elvas. Igual se hizo con los sargentos, habida proporcion al sueldo. Los cabos recibieron 15 duros, y los soldados 13.

Del millon quedaron veinte mil duros en poder de una comision compuesta de cuatro capitanes. Dicen que para los eventualidades del porvenir.

Los oficiales de infantería recibieron tres pagas de los fondos extraídos de la Tesorería, y además 20 duros de gratificacion. A los cabos y soldados se les dió la misma cantidad que á los de caballería.

Trasmito estos pormenores, porque los oficiales emigrados no se recatan de hacerlos públicos, antes bien parecen desear sepa la verdad acerca del reparto.

Quedan en Elvas los emigrados de la clase civil, que son 25. Entre ellos están D. Ruval Landa, que fué nombrado gobernador de la provincia, y el emisario enviado por el Sr. Ruiz Zorrilla. No hubo más paisanos en la Junta revolucionaria.

Dícese que estos irán á las Azores con la oficialidad de Covadonga y Santiago.

La noticia de la suspension de garantías ha producido aquí mal efecto, dando lugar á que los pesimistas exageren las proporciones de un movimiento que de ningun modo puede ser importante.

Numerosos grupos esperaban hoy á la puerta del edificio del Arsenal para ver embarcarse en el «India» á los oficiales que ya estaban aquí.

El teniente coronel Vega se presentó de uniforme y con baston de mando. Los demás vestian de paisano.

Llamaban la atencion entre ellos dos señoras que habian venido á unirse con sus esposos, que se embarcaron tambien en el «India», y que se proponen compartir la emigracion en las Azores.

Aumentan aquí las precauciones. En la frontera se ejerce suma vigilancia = Oliver.

«Imparcial.»

Seccion comercial.

Madrid 13.

4 p. ∞ perpétuo. . . . .	63'30
4 p. ∞ amortizable. . . . .	75'50
B. Hipotecarios de Cuba. . . . .	96'00

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 13 de Agosto 5'0 t.

EFECTOS PÚBLICOS.	
4 por ciento int. . . . .	62'620
4 p. ∞ amortizable . . . . .	75'000
B. H. de Cuba. . . . .	97'250

ACCIONES.	
B. Hispano Colonial. . . . .	61'750
F.-Carril de Barcelona á Francia. . . . .	83'120
Fer. Car. del N. de España	107'250
F.-C de Alicante. . . . .	96'250
Orenses . . . . .	26'750

OBLIGACIONES	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. ∞ . . . . .	60'250
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo. . . . .	43'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Eusebio presbítero y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

Mañana en el gran Misterio de Maria Santisima en su gloriosa Asuncion y Coronacion en los Cielos, titular de la parroquia iglesia de Sta. Maria: por lo mismo á las 7 hay misa meditada y Comunión general. A las nueve y media Horas menores con Nona solemne y luego la misa concertada de D. Benito Andreu Pbro. ocupando la sagrada catedra el Lic. Señor Cardona y Orfila Pbro. Por la tarde solemnes visperas á las 4, á las 6 saldrá la acostumbra: procesion dándose fin con el canto del Te-Deum.

Todos los fieles, debidamente preparados pueden ganar indulgencia plenaria visitando dicha parroquia y rogando por las necesidades de la Iglesia Católica

Durante la solemne octava se cantará misa mayor á las 9. Al anochecer se practicará el devoto acostumbrado ejercicio con sermón despues del Smo. Rosario y luego los Padrenuestros, letrillas y despido todo cantado con acompañamiento de órgano.

En las parroquias del Carmen y San Francisco, con motivo de la festividad habrá misa solemne é igualmente por la tarde visperas y rosario.

Santo de mañana.

La Asuncion de Nuestra Señora

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 11

De Cagliari laud Ebro pat. Antonio Borrás con 6 trips. 3 pas. y legumbres.

el 13

De Ponce barca Concepcion cap. D. Pablo Estapé con 12 trips. y azucar.

De Cardiff bergantin Galileo cap. don Ambrosio Pose con 9 trips. y carbon.

De Cadiz goleta Rayo pat. Gabriel Marsal con 6 trips. habones y efs.

el 14

De Palma vapor-correo Nuevo-Mahonés cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. 37 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados el 14

Para Palma vapor-correo Nuevo-Mahonés cap. D. Miguel Tudury con 22 trips. efectos y la correspondencia.

Para Puerto-Colom laud Ebro pat. Antonio Borrás con 6 trips. y legumbres

ANUNCIOS.

BANCO DE ESPAÑA

Agencia de Contribuciones de Menorca.-Calle de Gracia 44.

La recaudacion del primer trimestre de 1883 á 84 de la contribucion Industrial de este distrito municipal tendrá lugar en esta Agencia desde el dia 12 del corriente de 8 á 2 del dia hasta el 25 del mes que cursa.

En los pueblos se efectuará la recaudacion los dias que respectivamente se señalan.

Villa-Carlos-del 12 al 16 inclusives de Agosto.

Alayor del 15 al 23 id.

Mercadal del 25 al 31 id.

Ciudadela del 15 al 25 id.

Los propietarios terratenienses en los pueblos espresados deberá recojer sus recibos domiciliados en esta Agencia antes que espiren los plazos arriba espresados.

Lo que se anuncia para inteligencia de los contribuyentes.—Mahon á 14 de Agosto de 1883.—P. El Agente, José Carreras.

AL BUEN GUSTO

En la Confeitería LA PALMA Adnóver, 24

se acaba de recibir los tan acreditados ALBARICOQUES Abrillantados (sin hueso) que tan solicitados nos son por todas las personas que los han gustado en años anteriores.

De la misma clase de albaricoques se han recibido tambien en Almibar y en seco como los tenian pedidos varios de nuestros parroquianos.

La Palma, Adnóver 24,

Imp de M. Parpal, Bastion 39.